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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Mahle, Manfred     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Berndroth, Claus     
Chatzigeorgiou, Alexander     
Häfner, Astrid     
Haug, Sonja     
Kösling, Marcel     
Müller, Marco     
Reichow-Hansen, Anja     
Schmitt, Uta     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Greiner, Uwe     
Manthe, Jörg     
Rathgeber, Laura     
Wittmer, Volker, Dr.     
Zander, Bernd     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Linie 75 zur Ringlinie ausbauen (FW) 
 
2. Schnellladestationen für E-Fahrzeuge (Grüne) 
 
3. Öffnung der Prunkgasse gegen Einbahnstraße für Radverkehr (Grüne) 
 
4. Spielplatz Wasserwerkswiesen (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
5. Umbenennung des Rodeneckplatzes (FW) 
 
6. Steuermarke bei Hunden (Grüne) 
 
7. Zwischenstand MainzRIDER (Grüne) 
 
8. Renaturierung Aubach (CDU) 
 
9. Schaukasten Sertoriusring (CDU) 
 
10. Verbreiterung der Aubach-Brücke/Layenhöfer Chaussee (CDU) 
 
11. Fußwege für Radfahrer freigeben (CDU) 
 
12. Schilder Radwege erneuern (CDU) 
 
13. Verkehrsspiegel Am Obstmarkt (CDU) 
 
14. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 14.1. Instandsetzung und regelmäßige Reinigung der Gehwege und des Parkplatzes am 

Bürgerhaus (FW) 
 14.2. Flächennutzung auf dem Layenhof (SPD) 
 14.3. Flächenvermarktung „Handwerkerhof“ auf dem Layenhof (SPD) 
 14.4. Flächenvermarktung „flugaffines Gewerbe“ auf dem Layenhof (SPD) 
 
15. Sachstandsberichte 
 15.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0506/2021 Alte Grabsteine auf dem Friedhof 

(CDU) 
 15.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1958/2020 der SPD-Fraktion im Ortsbeirat Mainz-

Finthen 
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 15.3. Sachstandsbericht zum Antrag 0505/2021 - Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 15.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0731/2021 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Finthen; 
 15.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0735/2021, SPD, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 15.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0743/2021, CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 15.7. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0627/2021 Ortsbeiratsfraktion Freie Wähler 

Mainz-Finthen 
 15.8. Sachstandsbericht zu Antrag 0742/2021 CDU betr. Ententeich Königsborn 
 
16. Beschlussvorlagen 
 16.1. Freiwillige Feuerwehr 
 
17. Information zu erledigten Vorgängen 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 18.1. Antworten der Verwaltung 
 18.2. Antworten der Verwaltung 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
20. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Er stellt darüber hinaus fest, dass die Durchführung der heutigen Sitzung als Videokonferenz 
mit der notwendigen Zweidrittelmehrheit beschlossen wurde. Sie wird live auf 
www.mainz.de/ortsbeiraete-live übertragen. 
 
Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern können jederzeit schriftlich an den Ortsvorste-
her gerichtet werden, da die Einwohnerfragestunde nicht in die digitale Sitzung eingebunden 
werden kann. 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  

https://www.mainz.de/ortsbeiraete-livw
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öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Linie 75 zur Ringlinie ausbauen (FW) 

Vorlage: 1059/2021 
 
Herr Berndroth begründet den Antrag und ergänzt, dass diese Maßnahme den Durchgangsver-
kehr deutlich reduzieren würde. Gleichzeitig sei der Layenhof besser mit eingebunden, der Park 
& Ride Parkplatz wäre entbehrlich und man trage dem erneut gewachsenen Schulstandort 
Ingelheim Rechnung.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird im Ortsbeirat allseits begrüßt und sodann einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Schnellladestationen für E-Fahrzeuge (Grüne) 

Vorlage: 1062/2021 
 
Frau Reichow-Hansen begründet den Antrag, der im Ortsbeirat breite Zustimmung findet.  
 
Im Zusammenhang mit der Beantwortung der Anfrage 1949/2020 sieht man die Ladestation 
am Jungenfeldplatz durchaus frequentiert. Es sei aber keine Schnellladestation und daher sei es 
wichtig, durch die entsprechende Infrastruktur den Anreiz zu schaffen, ein E-Auto zu kaufen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Öffnung der Prunkgasse gegen Einbahnstraße für Radverkehr (Grüne) 

Vorlage: 1064/2021 
 
Frau Haug begründet den Prüfantrag, der im Ortsbeirat wegen der geringen Straßenbreite teils 
kritisch gesehen wird. 
 
Da es aber grundsätzlich wichtig sei, möglichst viel Verkehrsraum für den Radverkehr zugäng-
lich zu machen, spricht man sich dafür aus, alle Einbahnstraßen in Finthen im Rahmen der ört-
lichen Verkehrskommission für eine solche Regelung unter dem Hauptaspekt der Sicherheit für 
Radfahrer:innen zu begutachten.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Spielplatz Wasserwerkswiesen (CDU) 

Vorlage: 1074/2021 
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Der von Herrn Müller begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 5 Umbenennung des Rodeneckplatzes (FW) 

Vorlage: 1058/2021 
 
Der Vorsitzende teilt nach Rücksprache mit der Verwaltung mit, dass diesbezüglich ein interner 
Vermerk aus dem Jahr 1996 existiere. Darin schlägt das Bauamt dem Kulturamt vor, dass die 
Anschrift des Gebäudes “Am Obstmarkt 24” (Bürgerhaus Finthen) nicht geändert und das 
Neubaugebiet gegenüber dem Bürgerhaus dem “Rodeneckplatz” zugeordnet werden soll. 
 
Die Gebäude Rodeneckplatz Nr. 2 – 16 wurden erst danach errichtet. Das einzige Gebäude in 
dieser Seitenstraße der Straße “Am Obstmarkt” (Nummer 22b) war von dieser “Umbenen-
nung” nicht betroffen. 
 
Vor diesem Hintergrund war man der Ansicht, dass der Ortsbeirat nicht einzubeziehen sei.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Steuermarke bei Hunden (Grüne) 

Vorlage: 1060/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Zwischenstand MainzRIDER (Grüne) 

Vorlage: 1061/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Renaturierung Aubach (CDU) 

Vorlage: 1065/2021 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 28.06.2021.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Schaukasten Sertoriusring (CDU) 

Vorlage: 1066/2021 
 
Der Vorsitzende erläutert, dass er versucht habe, über die Verwaltung zu klären, wer für diesen 
Schaukasten zuständig sei. Leider ohne Erfolg. 
 
Nach Auskunft der Verwaltung werde der zerstörte Schaukasten jedoch durch einen neuen er-
setzt und mit einem entsprechenden Plan versehen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Verbreiterung der Aubach-Brücke/Layenhöfer Chaussee (CDU) 

Vorlage: 1070/2021 
 
Der Vorsitzende informiert, dass nach Rücksprache mit der Verwaltung eine Verbreiterung der 
Brücke abgelehnt werde, weil auch die SGD Süd in solchen Fällen keine Genehmigung erteilen 
würde. Hier sei in absehbarer Zeit ein Treffen mit der Verwaltung und Herrn Hochhaus vom 
Bauernverband nötig, um vor Ort andere Möglichkeiten auszuloten mit dem Ziel, eine geeigne-
te Lösung zu finden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Fußwege für Radfahrer freigeben (CDU) 

Vorlage: 1071/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Schilder Radwege erneuern (CDU) 

Vorlage: 1072/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
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Punkt 13 Verkehrsspiegel Am Obstmarkt (CDU) 

Vorlage: 1073/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Instandsetzung und regelmäßige Reinigung der Gehwege und des 

Parkplatzes am Bürgerhaus (FW) 
Vorlage: 0508/2021 

 
Die Verwaltung wird wiederholt gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.2 Flächennutzung auf dem Layenhof (SPD) 

Vorlage: 0729/2021 
 
Die Verwaltung wird wiederholt gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.3 Flächenvermarktung „Handwerkerhof“ auf dem Layenhof (SPD) 

Vorlage: 0732/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 28.06.2021.  
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Punkt 14.4 Flächenvermarktung „flugaffines Gewerbe“ auf dem Layenhof (SPD) 

Vorlage: 0733/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 28.06.2021.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0506/2021 Alte Grabsteine auf dem 

Friedhof (CDU) 
 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Vorsitzenden vom 04.05.2021. 
 
Frau Schmitt erachtet den hinteren Teil des für die Klosterschwestern abgetrennten Bereiches 
als sinnvollen Standort zur Erhaltung der Grabsteine.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1958/2020 der SPD-Fraktion im Ortsbei-

rat Mainz-Finthen; 
hier: Alternierendes Parken 
Vorlage: 2023/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 16.06.2021.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Sachstandsbericht zum Antrag 0505/2021 - Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier: Kunst im öffentlichen Raum - Graffiti 
Vorlage: 0837/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 01.06.2021. 
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Herr Müller äußert sein Unverständnis zur Haltung der Verwaltung, als Ortsbeirat hierfür Gel-
der generieren zu müssen und wünscht, dass sich die Stadt hier großzügiger zeigen sollte.   
 
Auch Frau Schmitt betont, sich nach Mitteilung über die Flächenpotentiale und Einteilung des 
genannten Bereiches entlang der L419 in Kategorie 1, bzgl. der Förderfähigkeit mehr erhofft zu 
haben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0731/2021 der SPD Ortsbeiratsfrakti-

on Mainz-Finthen; 
hier: Ampelanlage auf der L419 - Behelfsampel 
Vorlage: 1014/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 23.06.2021.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0735/2021, SPD, Ortsbeirat Mainz-

Finthen 
hier: Fußweg entlang des Aubachs zwischen Bürgerhaus und Prunk-
gasse 
Vorlage: 1043/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 23.06.2021.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0743/2021, CDU, Ortsbeirat Mainz-

Finthen 
hier: Spielplatz zwischen Krokus- und Asternweg 
Vorlage: 1052/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 23.06.2021.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.7 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0627/2021 Ortsbeiratsfraktion Freie 

Wähler Mainz-Finthen; hier: Straßenbahn Strecke 50 im Teilabschnitt 
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Finthen für den Straßenverkehr umbauen 
Vorlage: 1079/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 23.06.2021.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.8 Sachstandsbericht zu Antrag 0742/2021 CDU betr. Ententeich Königs-

born 
Vorlage: 1081/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 24.06.2021.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Freiwillige Feuerwehr, Zustandsdiagnose und Machbarkeitsstudie 

zum Bau von Feuerwehrhäusern 
hier: Kenntnisnahme und weiteres Vorgehen 
Vorlage: 0313/2021 

 
                                                                                                                                     
Der Ortsbeirat nimmt die Zustandsdiagnosen sowie die Machbarkeitsstudien zum Bau von 
Feuerwehrhäusern der Freiwilligen Feuerwehren zur Kenntnis und befürwortet die weiteren 
Schritte zu Grundstücksrecherchen, Vorbereitungen zur Eigentumssicherung und die Fortfüh-
rung der baulichen Vorplanungen. 
 
Der Vorsitzende führt aus, dass aus den vorliegenden Unterlagen ersichtlich sei, dass ein Neu-
bau am jetzigen Standort in der Kirchgasse nicht möglich ist. Es liegen bereits alternative 
Grundstücksvorschläge vor. Diese werden durch die beteiligten Fachämter auf ihre mögliche 
Verwendbarkeit als Standort der Freiwilligen Feuerwehr geprüft. 
 
Der Ortsbeirat möchte auf jeden Fall den “Fuß in der Tür behalten” und vor einer Entschei-
dung über den Kauf eines Grundstückes mit einbezogen werden. Es könne nicht sein, dass 
alternativlos auf das Grundstück auf Seite 43 der Machbarkeitsstudie gesetzt werde. 
 
Zu der gesamten Thematik zum Bau eines neuen Feuerwehrgerätehauses habe er bereits mit 
dem Wehrführer, Herrn Markus Schmitt, gesprochen. Es wurde vereinbart, dass an der nächs-
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ten Sitzung des Ortsbeirates am 28.09.2021 Vertreter der Freiwilligen Feuerwehr und der Be-
rufsfeuerwehr Mainz teilnehmen. 
 
Nach kurzem Meinungsaustausch verständigt man sich auf die weitere Behandlung der Thema-
tik in der Sitzung im September. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Information zu erledigten Vorgängen 
 
Der Vorsitzende informiert über den Sachstand zum Thema: Aufstellen zusätzlicher Schilder 
auf dem Layenhof “verkehrsberuhigter Bereich” Verkehrszeichen 325.1 angekündigt und Ver-
kehrszeichen 325.2 aufgehoben.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Herr Müller moniert die zugewachsene Grünfläche rund um die vier Parkplätze in der Layen-
hofer Chaussee im Bereich Waldorfkindergarten. Er bittet die Verwaltung, hier einen Rück-
schnitt vorzunehmen. 
 
Der Vorsitzende informiert, dass sich für die Reinigung des Parkplatzes “Am Obstmarkt” die 
Anwohner:innen nun zu einer Interessensgemeinschaft zusammengeschlossen hätten und von 
der Verwaltung die Auskunft bekommen hätten, dass im Rahmen einer ämterübergreifenden 
Koordinierungsrunde geklärt werde, wer an dieser Stelle zukünftig reinigt. 
 
Des Weiteren teilt er mit, dass die Verwaltung am Ententeich tätig werde und zunächst nicht 
auf den Einsatz von Helfer:innen aus der Anwohnerschaft zurückgreife. 
 
Zuletzt informiert er über die Unterschriftenaktion durch die Anwohner:innen der Römerquel-
le bzgl. des Antrages der Freien Wähler zur Doppelnutzung der Straßenbahntrasse. Mit der 
Ablehnung durch die Verwaltung sei dies aber zwischenzeitlich hinfällig.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Antworten der Verwaltung 
 
Kenntnisnahme der Antworten des Dezernates V vom 12.05.2021.  
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Punkt 18.2 Antworten der Verwaltung 
 
Kenntnisnahme der Antworten des Dezernates IV vom 23.06.2021.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Mahle                                                          gez. Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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